



**Debut del equipo económico ha chocado con la candidata**

## Desorden del nuevo comando de Jara alerta al oficialismo

Controversia por definiciones del vocero económico obedecen a la falta de definiciones claras, más que a errores de Escobar, los que igual inquietan.



Luis Eduardo Escobar, vocero del equipo económico de Jara

FOTO: CLAUDIO CORTES

Alex von Baer

**A**sí, solo una semana de su debut, el vocero del nuevo equipo económico de Jeannette Jara, Luis Eduardo Escobar, acumula 2 declaraciones matizadas por la candidata (cuando bajó la cortina a las propuestas de sueldo vital de \$750 mil y fin a las AFP), una rectificada por ella (cuando la calificó de socialdemócrata), una en abierta contradicción a idea anterior (reducir o no ministerios), y otra que rebotó como directa crítica a la gestión de Jara en el ministerio del Trabajo (calificó como un "desastre" que solo se crearan 141 nuevos empleos en el último año).

Partió en La Tercera el domingo: "Jara me dijo que era socialdemócrata", a lo que Jara contestó: "Nunca me ha gustado encasillarme". En la misma entrevista, Escobar añadió que los 5 economistas concordaban en que "es bien difícil" llegar al salario mínimo de \$750 mil, que "ningún economista serio puede decir que llegará a una cifra en un plazo", recibiendo críticas desde el PC y el FA. Jara explicó que "la propuesta tiene que ver más allá de la cifra", insistiendo en "avanzar a una forma que permita que las familias puedan vivir". "El número no es lo relevante: es el objetivo", aclaró luego el economista.

Después, Escobar dijo el miércoles a Pulso que "no veo ninguna posibilidad" para terminar con las AFP, y que "no habrá nueva reforma de pensiones". Pero horas más tarde, la candidata dijo que "vamos a conversar esos temas" y que "para terminar con las AFP hay varios caminos", como un inversor público.

El mismo día, en un foro —el mismo

en el que criticó las cifras de empleo— Escobar había apuntado a reducir ministerios. "¿Cómo un Presidente va a dirigir una reunión de gabinete? ¿Dónde se ha visto 26 personas ponerse de acuerdo? El sistema está fallido", dijo, cuando Jara, en primarias se había opuesto a reducir carteras. Y de la cosecha de la candidata, se sumó que en un foro sobre minería ella reclamara que le atribuyeran proponer la nacionalización del cobre, cuando ello estaba textual en su programa de primarias.

**Mientras Jara no define, incentiva contradicciones y desorden". Ignacio Imas. Imaginación**

Aunque en el PS apuntan errores de Escobar, 2 dirigentes advierten un problema más profundo: la dilación en el nuevo comando generó que los equipos estén en formación, por lo que no habría aún una estrategia y un programa al que ceñirse, ante lo cual Escobar tendría más cancha para jugar el rol que le encomendaron de "aterizar" el programa. "Pudo haber dicho desafío, no desastre. No ha sido acertado, abre flancos", asegura un diputado.

Con el diagnóstico coinciden los analistas. "El ajuste del comando ha sido más lento de lo que debería. Escobar habla empoderado como el economista más destacado, y puede cruzarse entre lineamientos de la candidata entre la primaria e instalar este equipo, y ahí comienzan las contradicciones. El óptimo es que lo que se dice sean conclusiones entre ella y sus economistas. El problema es que él, al ser el más destacado, podría ser que corra con colores propios", explica Ignacio Imas, gerente de Asuntos Públicos de Imaginación, añadiendo que "mientras la candidata no defina un programa, en agosto, solo incentiva contradicciones y un desorden dentro del comando. Eso no

le ayuda, se muestran grietas" entre sus equipos y partidos.

Así, apunta a que más que una mala vocería del economista, él está intentando jugar el rol que le asignaron, y que "el comando está con un problema estructural mayor: una candidata fuerte, pero los partidos contradicen al economista, y su comando no está proyectando los lineamientos programáticos".

### "Programa desde la prensa"

Para el decano de Gobierno U. Central, Marco Moreno, aunque Jara "ha logrado proyectar una imagen más ordenada", no sucede lo mismo con su campaña. "La falta de un equipo programático visible y unificado refuerza que el proyecto aún no termina de cuajar. Escobar responde a dotar de solvencia programática a una candidatura que se había sostenido más en el eje político-identitario. Pero los primeros días muestran más contención que articulación. Más que desorden técnico, hay una indefinición estratégica", apunta.

En ese escenario, cree, "Escobar ha ocupado un vacío discursivo en lo económico, pero sin que el comando defina aún una línea común. El riesgo es que el programa se escriba desde la prensa y no desde la estrategia", con el ejemplo de que la "abierta alusión al Gobierno del que Jara fue parte fue un desmarque poco afinado que, más que diferenciar, tensiona". "El relato debe construirse con cohesión. Hoy, el mensaje económico de Jara parece aún en borrador", concluye.

De todos modos, en el PS creen que los problemas actuales de Jara son motivo de alerta, pero no graves aún, en la medida que no se vuelva repetitivo: sí inquieta que el foco en los economistas ha impedido que Jara esté instalando "nuevas ideas", aunque aún ven tiempo para que la campaña se arme de aquí a septiembre, el mes clave para la recta final.

En este cuadro, la candidata hoy se bajó de un foro de ChileTransporte, al cual había confirmado. Llegaron solo Matthei, Kaiser y Kast.

### MAX COLODRO: "Jara apuesta al travestismo político"

El sociólogo, doctor en Filosofía y analista político, **Max Colodro**, señala que la candidata del oficialismo, Jeannette Jara, "en rigor no tiene definiciones programáticas" y prevé que "va a ir moviéndose en una lógica de ensayo y error, adaptando sus propuestas a los respaldos que generen en su coalición". "Jeannette Jara apuesta al travestismo político, a ocultar su condición de

militante comunista y las convicciones que sustenta. Ello ha abierto un enorme espacio para la ambigüedad y la inconsistencia, lo que ya se está expresando en las definiciones de su jefe económico y en las tensiones que provocan con el PC", comenta.

A juicio de Colodro, la abanderada oficialista además está cerca de su techo electoral: "Después de la primaria, llegó muy rápido al piso del respaldo del gobierno, en torno al 30%. Pero de ahí no ha logrado seguir subiendo de manera significativa. Ello confirma que su capaci-